



# BAJO RESERVA

## Advierten sobre corrupción en el naciente Órgano de Administración Judicial

:::: Nos comentan que, a semanas de su creación, el Órgano de Administración Judicial (OAJ) ya se enfrentan señalamientos por presuntas prácticas de corrupción y extorsión en licitaciones. Nos cuentan que empresarios acusan presiones económicas a cambio de contratos y advierten que se repiten viejos esquemas del extinto Consejo de la Judicatura. Por ahora, nos dicen, dentro del Poder Judicial los señalamientos están bajo investigación, en especial se revisa la actuación de un funcionario que antes trabajó en la Comisión Federal de Electricidad y ligado a procesos de adjudicación y a controversias por contratos observados por la Auditoría Superior de la Federación. ¿Habrá una acción contundente contra la corrupción?

## Meter a los agentes de Migración al orden, el reto para 2026

:::: Y hablando de corrupción, donde les dieron un calambre presidencial navideño fue en el Instituto Nacional de Migración (INM), pues la propia presidenta **Claudia Sheinbaum** informó que ordenó investigar señalamientos de corrupción por parte de agentes de esta dependencia, que finalmente

fueron inhabilitados. Sin embargo, nos dicen, pese a ello en el INM se nota un cambio tras la llegada, hace 8 meses, de **Sergio Salomón Céspedes**. Nos dicen que, en comparación con el trabajo de su antecesor, el muy polémico **Francisco Garduño**, esta temporada decembrina las autoridades del instituto se coordinaron para atender a los connacionales que llegaron a territorio mexicano y ajustaron, y unificaron, el trato y los protocolos unificados en las 32 oficinas del INM. Es claro que el reto pendiente para don Sergio en 2026, será cerrar de manera definitiva la puerta a la corrupción en el instituto.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

**Sergio Salomón Céspedes**

## Hacienda en aprietos por impuesto a videojuegos

:::: En la Secretaría de Hacienda están metidos en un aprieto. Nos dicen que la dependencia debe buscar la manera de solventar la orden que dio la presidenta **Claudia Sheinbaum** de no cobrar el nuevo impuesto para videojuegos violentos avalado por el Congreso de la Unión. Nos dicen que una opción sería un decreto presidencial de estímulo fiscal para que Hacienda otorgue exenciones, reducciones o créditos fiscales respecto del impuesto aplicable a los videojuegos. Lo malo, nos puntualizan, es que esto sería un paliativo, pues forzosamente se deberá legislar para que dicha modificación sea permanente. Mientras, qué pasará en los primeros 15 días de enero con ese impuesto. ¿Se le perdonará a Los Reyes Magos antes del 6 de enero cuando acudan a comprar videojuegos? y ¿sacarán a los diputados de sus vacaciones para convocar a una extraordinaria?

## La ministra Batres en Estados Unidos

:::: En días pasados la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, **Lenia Batres**, acudió a la Escuela de Derecho de la Universidad de Texas. Nos dicen que doña Lenia viajó a esa casa de estudios estadounidense para dar una conferencia sobre la reforma judicial. Nos hacen notar que la autonombada "ministra del pueblo" estuvo acompañada de su hijo, **Emiliano Batres**, y ambos participaron en una comida junto a autoridades de la universidad, así como con el académico y morenista **John Ackerman**. En las fotos que dan cuenta de esa comida aparece también **Jaimie Cárdenas Gracia**, académico de la UNAM quien aspiró a ser ministro "progresista" de la Corte y también cercano a Morena.